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CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  2277  ooccttoobbrree  22000099  

 
PROVINCE DE QUEBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du conseil des commissaires de la Commission scolaire des Rives-
du-Saguenay, tenue à la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue Jacques-
Cartier Est, Chicoutimi, le 27 octobre 2009, à 19 h 30, sous la présidence de Mme Liz S.-
Gagné, à laquelle tous les membres du conseil ont été dûment convoqués dans les délais 
prévus par la Loi sur l’instruction publique, 
 

Ouverture de la 
session et 
constatation des 
présences 

 sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 

   
Les commissaires :  Mmes Sylvie Belzile 

Sonia Desgagné 
Diane Durand 
Hélène De Champlain 
France Gagné 
Ruth Gagnon 
Diane Gauthier 
Lily Girard 
Jany Saindon 
Diane Perron 
Diane Tremblay 

MM. Yvon-Robert Côté 
Omer Deschesnes 
Henri Girard 
Michel Girard  
Guy Langlois 
Jean-Claude Martel 
Antonin Simard 
Jimmy Tremblay 
Bernard Villeneuve 

   
Commissaires-
parents : 

 Mme  Chantale Imbeault M. Jean-Marc Girard  

   
Sont également 
présents-tes : 

 Mme 

M. 
Christine Tremblay, directrice générale adjointe, 
Yvon Pelletier, directeur général. 

   
Absence motivée   Mme Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale 
   
   
CC-2009-492 
Acceptation de l’ordre 
du jour 

 Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER l’ordre du jour tel que déposé avec les ajouts 

suivants : 
5.3 Octroi de contrat/Démolition École Le Roseau 
6.8 Parlement étudiant/École De la Pulperie 
6.9 Présidence CCSR02 
6.10 Politique d’achat 
6.11 Championnat de cross-country scolaire provincial 
6.12 Comité de sélection 
7.2 Comité de parent 

ADOPTEE 
    
   
CC-2009-493 
Acceptation du 
procès-verbal  de la 
session ordinaire du 
13 octobre 2009 

 Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du 13 octobre 

2009 tel que déposé. 
 
En correction au point CC-2009-484 nous aurions du lire : Mme Diane 
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Perron commissaire, mentionne que les résidents du secteur…. 
 
En suivi au point CC-2009-485 
Mme Josée Gaudreault, directrice des Services éducatifs jeunes 

mentionne que le suivi concernant la problématique d’intimidation dans le 
transport des élèves du secteur de Rivière-Éternité devrait se régler dès la 
prochaine semaine. 

 
En suivi au point CC-2009-487 
La directrice des Services éducatifs jeunes mentionne qu’un rappel 

est fait régulièrement aux transporteurs des élèves. 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2009-494 
Courrier reçu du 8 au 
16 octobre 2009 

 Chaque membre du Conseil a reçu, pour information, une liste 
identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, du 8 au 16 
octobre 2009. 

   
   
CC-2009-495 
Parole au public 

 M. Frédéric Mercier, représentant du comité de l’école Le Roseau 
accompagné de plusieurs parents de l’école tient à remercier la 
Commission scolaire, le personnel ainsi que toutes les personnes qui ont 
contribué à la relocalisation des élèves à l’école La Source. 

   
   
CC-2009-496 
Autorisation de la 
mise en œuvre du 
programme Sport-
Arts-Études/Cadets 
études 

 ATTENDU que certains buts du programme volet « concentration 
cadets-études » offert par le Mouvement des Cadets du Canada rejoignent 
des orientations de la planification stratégique 2008-2012 (former de 
meilleurs citoyens, favoriser l’activité physique); 

 
ATTENDU la résolution CE.08/06.69 du conseil d’établissement de 

l’école l’Odyssée Dominique-Racine; 
 
ATTENDU que le programme volet « concentration cadets-études » 

offert par le Mouvement des Cadets du Canada peut s’inscrire dans 
l’horaire spécifique au profil  Sport-Arts-Études; 

 
ATTENDU que plusieurs élèves de notre Commission scolaire font 

partie du Mouvement des Cadets du Canada; 
 
ATTENDU la recommandation du comité des Services éducatifs 

jeunes; 
 
Il est proposé par M. Omer Deschenes 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER la mise en œuvre du volet « concentration cadets-

études » dans le profil Sport-Arts-Études de l’Odyssée/Dominique-Racine 
dès septembre 2010; 

 
D’AUTORISER la directrice des Services éducatifs jeunes à signer 

tous les documents y afférents. 
 
Mme Diane Perron demande le vote. 

Pour 20 
Contre 1 

 
ADOPTEE A LA MAJORITE 

   
   
CC-2009-497 
Demande à la 
ministre de 
l’Éducation, du 
Loisir et du 
Sport/Reconstruction

 Mme La Présidente mentionne que beaucoup de gens se sont déplacés afin 
de connaître la décision de la Commission scolaire. Mme Christine Tremblay, 
directrice générale adjointe présente le projet de rapport d’analyse de la situation 
sur l’incendie de l’école Le Roseau qui sera transmis à la ministre de l’Éducation, 
du Loisir et du Sport. La version officielle du document transmis à la Ministre 
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-école Le Roseau sera disponible sur le site Internet de la Commission à compter du lendemain. Mme 
Gagné, présente les trois (3) hypothèses envisagées et fait part de celle proposée 
aux membres du Conseil. Elle mentionne toutefois que la décision revient à la 
Ministre. Elle fait part également de la très grande collaboration des parents. 

 
ATTENDU l’incendie criminel de l’école primaire Le Roseau 

survenu le dimanche 11 octobre 2009; 
 
ATTENDU le rapport de l’analyse de la situation de l’incendie à 

l’école le Roseau tel que présenté lors de la session ordinaire du conseil des 
commissaires du 27 octobre 2009; 

 
Il est proposé par M. Henri Girard 
et résolu : 
 
DE FAIRE PARVENIR à la ministre de l’Éducation, du Loisir et du 

Sport une copie du rapport de l’analyse de la situation de l’incendie de 
l’école Le Roseau; 

 
DE RETENIR l’hypothèse deux (2) du rapport de l’analyse de la 

situation de l’incendie à l’école Le Roseau et en conséquence de demander 
à la ministre de l’Éducation du Loisir et du Sport la reconstruction partielle 
de l’école dans les meilleurs délais; 

 
D’ANALYSER les possibilités de partenariat avec la communauté 

dans le projet de reconstruction. 
 

ADOPTEE 
   
   
  Mme Liz S. Gagné, présidente propose l’ajournement de la rencontre, 

il est 20 h. 
   
   
  La Présidente propose de mettre fin à l’ajournement de la rencontre, 

il est 20 h 30. 
   
   
CC-2009-498 
Octroi de 
contrat/Démolition 
École Le Roseau 

 Mme Diane Tremblay fait part de son abstention au regard des discussions 
et de la décision concernant l’octroi de contrat de la démolition de l’école Le 
Roseau. 

 
ATTENDU l’incendie à l’école Le Roseau;  
 
ATTENDU la nécessité de procéder rapidement à la démolition des 

ailes  A et  B, considérés perte totale par les experts; 
  
ATTENDU la nécessité de sécuriser les lieux et de protéger l’aile C 

le plus rapidement possible; 
 
ATTENDU la situation urgente précédemment décrite et en 

conformité avec la loi sur les contrats des organismes publics ; 
 
ATTENDU l’invitation transmise à trois entreprises spécialisées en 

démolition le 21 octobre 2009 ; 
 
ATTENDU l’ouverture de l’appel d’offres le 27 octobre 2009 ; 
 
ATTENDU la recommandation du comité de Service des ressources 

matérielles ; 
 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
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D’ACCORDER le contrat de démolition des ailes A et B de l’école Le Roseau au 
plus bas soumissionnaire conforme soit, Les Entreprises de sciage de béton Saguenay inc. 

 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour signer 

ledit contrat. 
ADOPTEE

   
   
CC-2009-499 
Rapport de la 
présidente 

 Mme la présidente résume certaines représentations ou interventions 
faites au cours des derniers jours : 

 
 Le 12 octobre 2009 

 Rencontre à la Commission scolaire pour les mesures d’urgence 
à la suite de l’incendie de l’école Le Roseau. 

 
 Le 13 octobre 2009 

 Tournée des médias pour diverses entrevues concernant 
l’incendie de l’école Le Roseau. 

 
 Le 14 octobre 2009 

 Participation à l’inauguration officielle de l’événement ZigZag 
au Centre sportif de l’UQAC; 

 Rencontre avec Me Pierre Mazurette concernant différents 
dossiers; 

 Rencontre avec les membres de la MRC du Fjord à Saint-Félix. 
 
 Le 16 et 17 octobre 2009 

 Participation au conseil général de la Fédération des 
commissions scolaires du Québec, à Québec. 

 
 Le 18 octobre 2009 

 Participation à l’inauguration des nouveaux locaux de l’école Le 
Roseau/La Source. 

 
 Le 19 octobre 2009 

 Participation à la rencontre du CCSR 02 à Alma. 
 
 Le 21 octobre 2009 

 Participation au pacte pour l’emploi au bureau d’emploi Québec 
à Chicoutimi. 

 
 Le 22 octobre 2009 

 Rencontre avec M. Jean-Yves Dufour, maire de Saint-David de 
Falardeau, concernant le projet de gymnase à l’école Saint-
David; 

 Participation à l’activité de remerciement du personnel à la suite 
de l’incendie de l’école Le Roseau. 

 
   
   
CC-2009-500 
Rapport du directeur 
général 

 Le directeur général présente un bref résumé d’interventions ou 
représentations faites au cours des derniers jours : 
 
 Le 12 octobre 2009 

 Participation au comité des mesures d’urgence pour 
l’incendie de l’école Le Roseau. 

 
 Le 14 octobre 2009 

 Présence à l’inauguration officielle de l’événement ZigZag à 
l’UQAC; 

 Participation à première rencontre du comité de parents 
2009-2010. 
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 Le 15 octobre 2009 
 Participation à rencontre d’information pour les parents des 

élèves de l’école Le Roseau à la suite de l’incendie. 
 
 Le 19 octobre 2009 

 Participation au CCSR 02 à Alma. 
 
 Le 20 octobre 2009 

 Participation au comité régional de gouvernance de la 
reconnaissance des acquis et des compétences. 

 
 Le 22 octobre 2009 

 Participation à l’activité de remerciement du personnel à la 
suite de l’incendie de l’école Le Roseau. 

 
   
   
CC-2009-501 
Rapports de 
représentations des 
commissaires 

 Les membres reçoivent le rapport de représentation du commissaire, 
M. Jean-Claude Martel. 

   
   
CC-2009-502 
Comptes-rendus des 
comités 

 Les membres du Conseil ont l’occasion d’obtenir des informations 
supplémentaires quant aux divers sujets traités au comité consultatif de 
gestion du 16 septembre 2009. 

   
   
CC-2009-503 
Clientèle jeunes et 
adultes au 30 
septembre 2009 

 Les membres du Conseil ont reçu pour information les tableaux de 
la clientèle du primaire et de la clientèle adultes. Le tableau de la clientèle 
du secondaire fut déposé sur place. 

   
   
CC-2009-504 
Synthèse des services 
offerts dans les écoles 
primaires et 
secondaires en 2009-
2010. 

 Les membres du conseil des commissaires reçoivent en information 
le document synthèse des services offerts dans les écoles, les projets 
particuliers école ainsi que les programmes particuliers Commission. 

   
   
CC-2009-505 
Terrain de 
football/L’Odyssée 
Dominique-Racine 
 

 M. Gilles Routhier, directeur de l’école secondaire 
l’Odyssée/Lafontaine/Dominique-Racine a transmis au Conseil un 
document au regard de la problématique du terrain extérieur de l’école 
l’Odyssée qui fait état de la situation, des impacts et des pistes de solutions 
proposées. 

   
   
CC-2009-506 
Parlement étudiant 
École De la Pulperie 

 Mme Lis S. Gagné, présidente mentionne que Mme Pauline Marois, 
chef de l’opposition officielle du Parti québécois et M. Stéphane Bédard, 
député, participeront à une activité de formation du gouvernement 
étudiant à l’école De la Pulperie. Elle invite les commissaires intéressés à 
participer à cette activité à donner leur nom. 

   
   
CC-2009-507 
Présidence du CCSR 
02 

 Mme  Liz S. Gagné, présidente, mentionne que les élections ont eu lieu 
lors du dernier conseil des commissions scolaires de la région du Saguenay–
Lac-Saint-Jean (CCSR 02). Elle fut nommée au titre de présidente et M. Rémi 
Rousseau de la Commission scolaire du Pays-des-Bleuets au titre de vice-
président. 

   
   
CC-2009-508 
Politique d’achat 

 Mme Diane Durand, commissaire s’informe si toutes les directions 
sont au courant de la politique d’achat. M. Yvon Pelletier, directeur général 
mentionne que tous les gestionnaires connaissent la politique et qu’il 
intervient au besoin. Un rappel sera effectué au prochain comité consultatif 
de gestion. 
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CC-2009-509 
Championnat de 
cross-country scolaire 
provincial 

 M. Jean-Claude Martel, commissaire mentionne que le Championnat 
de cross-country scolaire provincial fut un succès. Plus de 650 jeunes ont 
participé à cet événement. 

   
   
CC-2009-510 
Comité de sélection 

 M. Jean-Claude Martel mentionne également qu’il manque de 
commissaires pour les comités de sélection. Ceux intéressés doivent le faire 
savoir à M. Pierre Imbeault, directeur des ressources humaines. 

   
   
CC-2009-511 
Messages de la FCSQ 

 Les messages de la Fédération des commissions scolaires du Québec 
des lundis 12 et 19 octobre sont remis aux commissaires. 

   
   
CC-2009-512 
Commissaire parent 

 Les membres des commissaires adressent des félicitations à M. Jean-
Marc Girard et Mme Chantale Imbeault pour le renouvellement de leur 
mandat au titre de commissaire parent. 

   
   
CC-2009-513 
Clôture de la séance 

 Il est proposé par Mme France Gagné 
et résolu : 
 
QUE la présente session soit close à 20 h 50. 

ADOPTÉE 
 
 
 
 
 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


